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COMUNE DI RAVENNA 
Commissione Consiliare n.5 “Bilancio, Partecipate, Personale, Patrimonio” 
Piazza del Popolo, 1 – 48121 Ravenna 
Mail: segreteria commissioni@comune.ra.it 
 

 
 

Verbale seduta Commissione n.5 del 05 dicembre 2018 
 
 

Approvato in C.5  il 19/06/2020 
(all’unanimità da parte dei consiglieri presenti alla commissione in approvazione) 

 
Il giorno mercoledì 05 dicembre 2018  alle ore 16.30 si è tenuta, presso la sala del Consiglio 
comunale, Residenza municipale, la seduta della Commissione consiliare n. 5 “Bilancio, 
Partecipate, Personale, Patrimonio” per l’esame del seguente odg: 
 
1. Esame delibera PD 738/2018 “Approvazione nota di aggiornamento D.U.P. 2019/2021”; 
2. Esame delibera PD 737/2018 “Approvazione schema bilancio di previsione 2019/21” 

 
 
 
Commissione 5 

 
Cognome e nome Delegato: 

Cognome e nome 
Gruppo consiliare Pres. ora 

entrata 
ora uscita 
definitiva 

Ancarani Alberto  Forza Italia  16.55 18.05 
Ancisi Alvaro  Lista per Ravenna  16.30 18.05 
Casadio Michele  Partito Democratico  16.50 18.05 
Distaso Michele  Sinistra per Ravenna  16.30 18.05 
Francesconi Chiara Vasi A. PRI  16.30 16.15 
Gardin Samantha  Lega Nord  16.30 18.05 
Mantovani Mariella  Articolo 1 NO / / 
Manzoli Massimo  Ravenna in Comune  16.45 18.05 
Panizza Emanuele  Gruppo Misto  16.30 18.05 
Perini Daniele  Ama Ravenna  16.30 18.00 
Quattrini Silvia  PD  16.30 18.05 
Tardi Samantha  CambieRà  16.30 18.05 
Valbonesi Cinzia  PD  16.30 18.05 
Verlicchi Veronica  La Pigna  16.30 18.05 

 
I lavori hanno inizio alle ore 16.51 
 
Introdotta brevemente da Samantha Gardin, presidente C5, l’assessora Valentina Morigi ricorda 
che”oggi” è la prima delle due commissioni sul bilancio; nell'incontro “odierno” si tratterà la parte 
corrente, la prossima settimana si parlerà di spesa in conto capitale, quindi della parte relativa agli 
investimenti. 
“Mi” limito ad illustrare le scelte politiche compiute come Giunta, presenti sia all'interno del DUP che 
della nota integrativa. 
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Si continua a garantire un impegno importante sul versante degli investimenti, confermando anche per 
il 2019 un trend, un Piano investimenti, pari ad oltre 68 milioni di euro, con risorse per più della metà 
garantite dall'Amministrazione comunale: per la parte corrente “confermiamo” gli investimenti per il 
welfare e il sociale, riconoscendo,  invece, maggiori risorse al diritto allo studio e al comparto della 
cultura. 
Sia in sede di previsionale che di assestamento, in questi primi tre anni “scarsi” di mandato si è 
provveduto a trasferire risorse aggiuntive ai budget dei singoli assessorati (ad esempio per il turismo e 
per il sociale, partita dei minori). 
Per il bilancio 2019 – spese aggiuntive – figurano 300.00 euro in più per le spese culturali (apertura 
“Classis”), poi 100.000 euro per il capitolo della nuova gara dei servizi bibliotecari, 150.00 euro per 
Fondazione Flaminia e attività del Planetario. 
Gli altri stanziamenti aggiuntivi rappresentano un derivante dall'accordo con le FISM (50.000 euro in 
più a partire dal terzo anno dell'accordo) e 150.000 euro per il diritto allo studio, in particolare 
sostegno ai bambini con disabilità. 
Due rapide considerazioni: 

1) il disegno di legge di Stabilità, la legge Finanziaria ha previsto la facoltà per i Comuni di alzare 
le aliquote delle imposte locali: molti Comuni lo fanno, noi no! 

2)  viene ufficializzata la possibilità di impegnare l'avanzo di amministrazione senza avere grossi 
vincoli di finanza pubblica. 
 

 
 Entro il mese di dicembre, si sforza di spiegare Ruggero Stabellini, ragioniere capo, “presentiamo” il 
progetto di bilancio, in assenza della legge di bilancio che, verosimilmente, verrà approvata prima di 
Natale. 
“Noi” evitiamo l'esercizio provvisorio. 
Non è previsto alcun aumento tariffario circa imposte e tasse locali (IMU -TASI - addizionale IRPEF). 
Vi è una riduzione “fisiologica, per il bilancio di parte corrente, a livello di IMU,. 
Invece vi sono maggiori entrate quanto a sanzioni amministrative. 
Una novità significativa, poi, sta nella possibilità di impiegare gli avanzi di amministrazione per spese 
di investimento al di fuori di tutti i vincoli di finanza pubblica (per ‘noi’ è cosa rilevante). 
Infine, lo si può anticipare, nessun aumento tariffario nemmeno per la TARI. 
 
Iniziando dalla nota integrativa, Alberto Ancarani rileva che si fa il quadro sulle spese di parte 
corrente prevista in 215.5 milioni di euro, con una riduzione di 4 milioni 481.000 rispetto all'assestato 
'18. Il Governo non vieta di diminuire le imposte o, addirittura di abolirne qualcuna: “vedo” l'imposta 
di soggiorno, 2 milioni 100.000 euro, contro una previsione '18 di 2 milioni e 300.000 euro, 
“aboliamo, la tassa di soggiorno!”. 
Circa le spese di rilevanza turistica, la “tabella, dell'anno precedente è stata rispettata? 
Poi i revisori, quanto al personale, su una bozza di delibera hanno espresso il loro parere, ma sarebbe 
auspicabile qualche dettaglio in più. 
 
Stabellini, rivolto ad Ancarani, fa presente che“questa” è la seconda riduzione di capitale di Ravenna 
Holding, per 15 milioni di euro, la utilizziamo, per il 2019 al fine del sostegno degli investimenti. 
Per le assegnazioni aggiuntive a Ravenna Antica, da 600 a 900.000 euro, riguardano la gestione del 
nuovo sito. 
Mutui e Boc: ‘abbiamo’ previsto di finanziare con essi una parte di spese di investimenti, dato che in 
una fase iniziale non è possibile utilizzare l'avanzo di amministrazione. 
 
Quanto alla fidejussione per la piscina, costituisce una garanzia nel senso che il concessionario ha 
dovuto assumere un mutuo per i lavori di ristrutturazione della piscina, la banca non si è accontentata 
delle sue garanzie patrimoniali, ma ha chiesto una garanzia al Comune. 
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Per le spese di personale Asp, poi, dobbiamo in base alla legge anche contabilizzare il personale di 
Asp che, potenzialmente, potrebbe essere reinternazionalizzato. 
A riguardo circa 70 le persone già assorbite. 
 
A giudizio di Michele Distaso questo DUP ‘è bellissimo, ed è ancora più bello di quello dell'anno 
scorso…’ 
 
Gardin, all’indirizzo di Stabellini, domanda se ci dobbiamo aspettare un FPV - fondi pluriennali 
vincolati - particolarmente in crescita? e per la parte corrente c'è qualche posta rilevante? 
 
 La parte più cospicua, per Stabellini, riguarda le spese in conto capitale. 
 
E ancora Gardin: l’FCDE – fondo crediti dubbia esigibilità - per le multe da nuovi autovelox è stato 
fatto su una previsione di effettivo incasso oppure sulla capacità media di incassare i ruoli? 
 
Stabellini: sì, è stato elaborato in maniera puntuale. 
 
 
 
I lavori hanno termine alle ore 18.01 
 
 
f.to Samantha Gardin   - Presidente Commissione 5 
 
 
 


